

Quellensteuertarife 2012

Tarif C - Erläuterungen

Tariffberechnung Ehemann

Brutto-Monatslohn in CHF

Ehemann	Ehefrau (für den Steuersatz)	Ehefrau	Ehemann (für den Steuersatz)
4675	3125	3125	4675
4725	3125	Ø	4725
4775	3175	3175	4775
4825	3225	3225	4825
4875	3225	Ø	4875
4925	3275	3275	4925
4975	3325	3325	4975
5025	3325	Ø	5025
5075	3375	3375	5075
5125	3425	3425	5125
5175	3425	Ø	5175
5225	3475	3475	5225
5275	3525	3525	5275
5325	3525	Ø	5325
5375	3575	3575	5375
5425	3625	3625	5425
5475	3625	Ø	5475
5525	3675	3675	5525
5575	3725	3725	5525
5625	3725		
5675	3775	3775	5525
5725	3825	3825	5525
5775	3825		
5825	3875	3875	5525
5875	3925	3925	5525
5925	3925		
5975	3975	3975	5525
6025	4025	4025	5525
6075	4025		
6125	4075	4075	5525
6175	4075	4125	5525
6225	4075	4175	5525
usw.		usw.	

**Tabelle direkte Bundessteuer zum Quellensteuer-
tarif für Doppelverdiener** (beide Ehegatten in der
Schweiz erwerbstätig)

Tarif C

Ausgabe 2012

Tarifestufen: Vorausgesetzt wird die Anwendung von 50-Fr. Tarifestufen sowohl beim Ehemann als auch bei der Ehefrau. Die Steuer wird auf jenem Lohn berechnet, der in der Mitte der Taristufe liegt; für die Taristufe CHF 4951 – 5000 also auf CHF 4975 (Berechnungsstufe).

Verhältnis der Bruttolöhne der Ehegatten: Es wird ein Verhältnis zwischen den Bruttolöhnen von Ehemann und Ehefrau von 3 : 2 angenommen, wobei jedoch folgende Abweichung gilt: Bei der Tariffberechnung für den Ehemann beträgt das den Steuersatz mitbestimmende Fraueneinkommen höchstens CHF 4075, bei der Tariffberechnung für die erwerbstätige Ehefrau das den Steuersatz bestimmende Manneseinkommen höchstens CHF 5525 (siehe nebenstehende Tabelle).

Bei einem angenommenen Verhältnis von 3 : 2 zwischen Mannes- und Frauenlohn entfallen auf drei Tarifestufen beim Mann zwei Tarifestufen bei der Frau (der Frauen-Berechnungsstufe von CHF 3325 z.B. die Männer-Berechnungsstufen CHF 4975 und CHF 5025). Für einen Frauenlohn von CHF 3325 wird deshalb der Durchschnitt der Steuerbeträge eingesetzt, die sich bei kinderlosen Ehepaaren für die Frau mit einem Lohn von CHF 3325 und Männer-Löhnen von CHF 4975 bzw. CHF 5025 ergeben.

Verteilung der Steuerlast auf die Ehegatten: Die Jahressteuer des Ehepaares wird im Verhältnis der angenommenen Bruttolöhne auf die beiden Ehepartner verteilt. Beträgt das Verhältnis zwischen Mannes- und Frauenlohn z.B. 3 : 2, so entfallen bei einem kinderlosen Ehepaar 3/5 der gesamten Jahressteuer auf den Ehemann und 2/5 auf die Ehefrau.

Die Kinderzahl wird lediglich beim Ehemann berücksichtigt. Dabei entspricht die Jahressteuer des Mannes der Differenz zwischen der Jahressteuer auf dem Gesamteinkommen des Ehepaares (unter Berücksichtigung der entsprechenden Kinderzahl) und der Belastung der Frau bei einem kinderlosen Ehepaar.

Texte français voir page 2